

# 湘南っ子

東京都片瀬学園



## 園長挨拶

本号は新年度最初の発行になります。引き続き新型コロナウイルス感染症防止策の徹底に留意した生活環境の整備が必要ですが、本号では、新入学の様子、進級後の春の行事を中心に掲載しています。今年度も継続して感染拡大防止への取組みを十分行いながら、普段の生活に可能な範囲で近づけられるような環境整備に努めていきたいと思っています。

さて、今年度の当法人の経営理念の一つに、「利用者本位のサービスを徹底するとともに、一人ひとりに寄り添った支援をします」が掲げられています。そして、当園の運営方針の一つでは『子ども本位の支援』を徹底し、子どもたち一人ひとりの意思や個性を大切にしながら、…(省略)…将来への自立の意欲や生活力を身につけ、高められるよう支援していく』としています。いずれも

毎年変わらない重要目標であり、入所利用者、子どもたちからの声を適切に受け止めいく姿勢が大切であると思わされています。

子どもたちの声を聴く方法の一つとして、園内に「なんでも箱」を設置しています。入れられた意見要望については個別に面談等を行い、その内容を確認しています。この中では、施設生活上の約束事、生活環境、支援内容に対する意見等の割合が多めの状況です。一人ひとりのこれらの声には丁寧に聴き取り、「苦情対応解決のしくみ」の趣旨に沿った取り組みが求められます。この他、第三者評価機関による「利用者調査」、園独自の「利用者満足度調査」も毎年行い、子どもたちからの声を聞き取っています。

個々の福祉ニーズに寄り添う援助活動を念頭に、「子ども本位の支援」の実践に努めていきたいと思えます。

園長 林 直樹

# ゴールデンウィーク

五月三日の憲法記念日にけやき寮、かえで寮ではBBQを行いました。お昼に行ったBBQですが、戦い（準備）は朝から始まります。中一男児は九時ごろから必要な物の準備、芝刈りと火起こし、朝から職員とたくさん頑張ってくれました。火起こしにはとても気合が入っていて、なかなかつかない火と小一時間格闘し、見事に火起こしを成功させていました。その後は火力を維持するため火を見ていてくれました。お肉が到着し、焼き始めると、焼けたお肉はあつという間にこども達の胃袋の中へ。おいしいおいしいと食べる姿が見られて職員として嬉しい気持ちになりました。焼肉を食べ終えた後のシメは鉄板で作る焼きそばです。焼肉を食べた後でも児童はお腹が満たされません。最後にたくさんの焼きそばを食べ大満足の様子でした。

## 小学五年男児

「沢山美味しいお肉を食べられて嬉しかったです。お腹いっぱい食べられてよかったです」

## 中学二年男児

「朝から職員の手伝いをして疲れたけど、買ってきた肉が美味しかった。毎日BBQで、焼肉を食べまくりたい。」

毎年恒例のGW中の平屋BBQですが、私は初めての参加でした。今回は中二男児に声を掛けると走って手伝いに来てくれたのでとても助かりました。また、他の児童にも楽しんでもらえそうなBBQが出来て良かったです。欲を言うと、もっと手伝ってくれる児童が居たらうれしいです。次回以降の平屋BBQの開催時には、感染症対策で招待できなかった卒園児やそのほかの皆さまも参加できるような環境になっていることを願います。



# 小学生外出

# 行事の予定

5月末だというのに、夏の様な暑さの中、1階の小学生4名で金沢自然公園へ遊びに行ってきました！金沢自然公園の中には、動物園や、アスレチック、BBQをできるスペースがあり、すべて堪能してきました。

動物園には可愛く穏やかな動物たちがいました。日本で最高年齢の26歳になるオカピもいました！

アスレチックでは長いながーいローラー滑り台は工事中で遊べなく残念でしたが、BBQでは、お肉や冷製麺、初体験となる子もいたホタテを食べて、とても充実した1日を過ごす事ができました！またみんなで行きたいなあと思いました。



## ☆7月☆

- 8日 施設見学会
- 21日～ 小・中学校夏休み
- 28日 自転車講習会
- 29日 救命救急講習会

## ☆8月☆

- 4日～5日 キャンプ
- 9日 プログラミング教室
- 24日 バーベキュー



東京都片瀬学園「湘南っ子」  
令和4年度 第1号  
令和4年 6月22日発行

☆皆様からの御意見・ご感想をお寄せください。

〒251-0032  
神奈川県藤沢市片瀬  
4丁目9番38号

FAXTEL  
○四六六（二二） 四四六四  
○四六六（二四） 一二八五

# 入学を祝う会

## 新一年生の抱負

### 中学1年生 Sさん

### 片瀬中学校体育祭

今年もピカピカの1年生が誕生しました。

4月6日学園内で「入学を祝う会」を開催しました。

今年度は、  
中学生3名  
高校生2名  
合計5名の  
新1年生が  
誕生しまし  
た。



「湘南っ子」令和4年度第1号

会場では、新しい制服を着て入場し、緊張しながらも園長や部門長から祝福の挨拶を聞き、1人ずつ決意表明をしました。

短い時間ではありましたが、新しい門出を祝うことが出来ました。

小学1年生 Sくん  
かんじのべんきょうをがんばる。けいさんをはやくできるようになりたい。おともだちをたくさんつくりたい。

### 中学1年生 Y君

僕が中学校で頑張りたい事は、テストと部活動です。テストは、全教科80%以上の点数を取れる様、頑張りたいです。部活動で頑張りたい事は、試合に出る事です。1年生のうちは、試合に出られないので、2年生に向けてバスケツトボールを練習していきたいです。そして、試合に出て活躍したいです。

### 中学1年生 Cさん

友達をいっぱい作って仲良くしたいです。美術部の課題は1発合格を目指し、自由課題に力を入れて納得のいく作品を製作していきたいです。テストでは数学の問題をしっかりと勉強し、60点から80点か必ず取りたいです。

私が、中学生になって頑張りたい事は、勉強と部活と提出物を期限までに終わらせる事です。勉強

は特に苦手な数学を頑張りたいです。吹奏楽部では正しい音が吹ける様になる事と、ロングトーンを8拍伸ばす事、音を綺麗に伸ばせる様に沢山練習をします。

提出物は、中学生になり多くなったので、早く終わらせて、期限内に提出できる様に意識したいです。

### 高校1年生 Y君

高校生活で頑張りたい事は、勉強と人間関係です。勉強は、クラスノトップを目指したいです。高校生になり忙しくなると思いますが、授業や自習を真剣に取り組みたいです。

中学校では人間関係に悩む事が多くありました。高校生活では、相手の事を考え、思いやりのある人間関係の築き方を学びたいです。楽しく充実した3年間を送れる様、頑張ります

5月24日、片瀬中学校では体育祭が行われました。ソーシャルダンスに配慮された体育祭のため、数年前とは雰囲気の違いが体

育祭ではありましたが、職員も楽しく参観してきました。

### 中1女児の感想

「私はみどりブロックでした。みどりブロックは340点でした。くやしかったけど、予行練習の時は240点くらいで4位だったので予行練習よりも点が上がってうれしい気持ちもありました。みんな協力し声をかけ合いながら、楽しく体育祭ができて盛り上がりたしとても良い思い出になりました。これはチームプレーと種目長さんがいろいろ考えてくれたおかげだと思っています。来年は優勝したいです」



## 部門長挨拶

今年度より東京都片瀬学園の部門長に就任しました森学（もりまなぶ）です。

昨年まで同じ法人の石神井学園でグループリーダーとして勤務していました。

私が赴任した片瀬学園は定員48名の小さな施設です。江の島や海が近くにあり（土日は観光客でにぎわっています）潮風が心地よく、10分程で歩くと海岸に辿り着くので、私も時折食後の散歩に海を眺めに行きます。また、地域との結びつきも強く、防犯パトロールやお祭り等地域の方々と協力し、暖かく見守られながら子どもたちは元気に生活しています。

このような落ち着いた環境の中、片瀬学園の養育目標である『いきいきと生きよう』を職員・子ども達と共に実践していきたいと思っています。

どうぞよろしく願います。

## 新任・転任職員紹介

きり寮配属になりました手代木梅依です。趣味は音楽を聞く事、美味しい物を作る・食べる事です。好きな事沢山あるのでぜひお話してください。皆さんと元気いっばいに過ごしていきたいです。よろしくお願致します。

こんにちは、ひのき寮の清水未歩です。趣味は好きなアイドルの応援をする事、美味しいものを食べる事です！これからみんなと楽しい思い出を作っていきたいと思っっているので沢山お話ししたり沢山遊びましょう！

はじめまして、石澤陽太と申します。趣味は写真撮影と音楽（ピアノ）、アウトドアです。また4歳の娘がおり、日々子育てに奮闘しています。私自身も育ったこの片瀬の地で、多くの子ども達の役に立てるように精一杯がんばってまいります。宜しくお願致します。

こんにちは。細谷恭介と言います。よろしくお願致します。趣味や特技は歌、ギターでの弾き語り、「川崎鷹也」というシンガーソングライターが好きです！人の笑顔を支える職員になりたいと思っています！これからよろしくお願致します。

はじめまして。4月付で配属になりました、坂本和輝と言います。趣味はバイクでツーリングに行く事です。特に湘南の道は風が気持ちよくて大好きです！まだまだ分からない事ばかりですが、この地で子ども達と共に成長していきたいです！よろしくお願致します。

- 転入職員
- 支援グループリーダー
- 三浦 直美
- きり寮職員
- 彦坂 義大
- かえで寮職員
- 秋山 朋子
- 經理
- 平塚 直大

## ビーチクリーン

4月23日（土曜日）気温26℃日差しが温かく爽やかな春風を感じる中、片瀬地区生活環境協議会主催「第42回江ノ島、片瀬・鶴沼海岸クリーン活動」に参加しました。

今年度は目に見える大きなゴミだけではなく、箆を使用して細かいガラスやプラスチックを集めました。細かくなると魚が食べてしまう危険性がある事、ゴミの集め方の説明を真剣に聞き、クリーン活動に参加しました

小さな積み重ねが大切である事を感じて皆、協力して集める事ができました。最後には記念品のエコバックとジュースを頂きました。

